

Nombre: luis emanuel Reyes Roque
Grado: 5 bachillerato
Docente: cristian bonilla
Materia: ciencias sociales
Institución: colegio al futuro
Segunda unidad/ lección 3

Investigación

Julio César Méndez Montenegro fue presidente de la República de Guatemala entre el 1 de julio de 1966 y el 1 de julio de 1970, siendo el único civil en ocupar la presidencia de la República dentro del período comprendido entre 1950 hasta 1986.

Nacimiento: 23 de noviembre de 1915, ciudad de Guatemala

Falleció: 30 de abril de 1996, ciudad de Guatemala

Ocupación: Abogado y notario, profesor y decano de la Facultad de Derecho de la Universidad de San Carlos

Predecesor: Enrique Peralta Azurdia

Sucesor: Carlos Arana Osorio

Antecedentes

Su hermano Mario Méndez Montenegro fundó el Partido Revolucionario (PR) y era uno de los principales candidatos a ser el presidente del "Tercer Gobierno de la Revolución", cuando el coronel Enrique Peralta Azurdia convocó a elecciones generales, con la entrada en vigencia de la Constitución de 1965; sin embargo, Mario Méndez fue asesinado y Julio César Méndez se presentó como candidato del Partido Revolucionario.

El apareamiento de los Escuadrones de la Muerte y la persecución que inició el gobierno de facto de Enrique Peralta Azurdia en contra de los líderes de izquierda provocó que en 1966 los guatemaltecos salieran a votar con temor; pero a pesar de ello, eligieron a Julio César Méndez Montenegro como presidente y al célebre periodista Clemente Marroquín Rojas como vicepresidente.

Méndez Montenegro, junto al vicepresidente electo, Clemente Marroquín Rojas, fue investido por el presidente del Congreso de la República, Mario Fuentes Pieruccini, como el noveno presidente civil de Guatemala desde 1844 cuando el general Rafael Carrera separó a Guatemala de la Federación Centroamericana.

Gobierno

Durante su gobierno se estableció el celeste como el color de la Bandera Nacional y se restableció, en 1967, el decreto 2795 promulgado por el gobierno del general Jorge Ubico Castañeda que otorgó a las fincas cafetaleras y a las empresas bananeras el permiso para castigar a los colonos jornaleros.

Estableció la fecha del 30 de junio como "Día del Ejército" en conmemoración de la Reforma Liberal de 1871 cuyos líderes, los generales Miguel García Granados y Justo Rufino Barrios, crearon al actual Ejército de Guatemala.

(Foto: Wikiguate)

Desde 1966 se iniciaron los crímenes políticos en Guatemala; para 1968, se habían producido más de dos mil asesinatos en el país producto del enfrentamiento entre la guerrilla izquierdista y los comandos de la extrema derecha.

Estas campañas terroristas y antiterroristas prácticamente habían paralizado al país. En enero de 1968, el embajador estadounidense John Gordon Mein otorgó medallas póstumas a dos asesores militares que habían sido miembros del cuerpo diplomático estadounidense acreditado en Guatemala: el coronel John D. Webber y el comandante Ernest A. Mundo, quien fueron asesinados por la guerrilla guatemalteca en represalia por el secuestro y asesinato de la activista guerrillera y ex-Miss Guatemala Rogelia Cruz Martínez.

Por otra parte, en 1966, nombró como embajador de Guatemala ante la República de Francia al escritor Miguel Ángel Asturias, quien renunció al puesto al momento de terminar el período de Méndez Montenegro el 1 de julio de 1970.

Obras

En marzo de 1968 concluyeron las negociaciones entre el gobierno de Méndez Montenegro con personeros de la International Railways of Central America (IRCA), para lograr concluir con la huelga de cuatro mil trabajadores que acumuló setenta y dos días. La huelga estuvo organizada por el poderoso sindicato ferrocarrilero (SAMF) y al resolverla ambas partes llegaron a varios acuerdos, entre los cuales estaba incluido que fondos del gobierno cubrirían los 1.6 millones de quetzales para pagar los sueldos de los trabajadores quienes depusieron el movimiento a partir del 14 de marzo.

La hidroeléctrica Jurún Marinalá se inició y concluyó en el período del presidente Julio César Méndez Montenegro; este fue un proyecto iniciado por el gobierno del coronel Jacobo Árbenz Guzmán antes de su derrocamiento en 1954. Asimismo, durante su gobierno se construyó la colonia "Primero de Julio" en la periferia de la ciudad de Guatemala y además, se creó la estación de televisión de acceso público con la creación de Televisora Nacional de Guatemala, Canal 8 que era la sucesora de TGW-Canal 8, que había sido cerrada en 1965.

Lo que no sabías Durante su gobierno se estableció